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По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области перемен-
ная облачность, местами кратковременные 
дожди, грозы; ветер северо-восточный, при 
грозе местами порывистый, сильный; темпе-
ратура +27…+32.

19 августа по области – переменная облач-
ность, местами кратковременные дожди, 
грозы; ветер северный, умеренный, при 
грозе местами порывистый, сильный; темпе-
ратура ночью +14…+19, днём +22…+27.

20 августа по области – переменная облач-
ность, без осадков; ветер северо-западный, 
умеренный; температура ночью +11…+16, 
днём +23…+28.
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У воронежцев – два миллиона!
Второй миллион тонн зерна собран на полях Воронеж-

ской области.  По данным департамента аграрной политики, 
средняя урожайность по региону - 24 центнера зерна с гек-
тара. Наилучших показателей по урожайности добиваются 
в Подгоренском (32,3), Острогожском (31,5) и Хохольском 
(30,9) районах. А вот как идёт уборка в соседних регионах: 
в Курской области намолочено 2,4 миллиона тонн зерна 
при средней урожайности в 30 центнеров зерна с гектара, в 
Липецкой получено 1,5 миллиона тонн зерна (в среднем по 
27 центнеров с гектара), Ростовской – свыше 7 миллионов 
тонн зерна (30,3). 

Пенсию получили все
Начисление пособий и выплата пенсий в Воронежской об-

ласти производились вовремя и в полном объёме. Так, за июль 
ни в одном из сельских районов области задержек и сбоев в 
выплате пенсии не отмечено. Как сообщили в Пенсионном 
фонде по Воронежской области, пенсию за счёт фонда полу-
чают более 726 тысяч человек. За июль 2011 года Пенсионный 
фонд начислил пенсионерам и льготникам свыше шести с 
половиной миллиардов рублей.

Новые дома для престарелых
В Воронежской области планируется открыть два новых 

стационарных учреждения социального обслуживания - Но-
воусманский и Липовский дома-интернаты для престарелых 
и инвалидов. Как сообщила руководитель департамента труда 
и социального развития области Наталья Самойлюк, уже в 
сентябре 50 человек будут переведены сюда из Борисоглеб-
ского и Песковского домов-интернатов, а к концу года их 
число увеличится ещё на 150 человек.

Рейдом – по нарушителям
Службой судебных приставов совместно с сотрудниками 

Государственной инспекции по маломерным судам Главного 
управления МЧС России по Воронежской области проведён 
рейд по выявлению нарушителей среди владельцев мало-
мерных судов. Было проверено восемь яхт, пять катеров, два 
скутера и семь лодок. В результате наложены штрафы на трёх 
владельцев за управление судами без разрешительных доку-
ментов и нарушение скоростного режима. Подобные рейды 
намечено проводить регулярно, а приставы будут активно 
использовать такие меры, как арест и изъятие у владельцев 
маломерных судов.

Отравились на свадьбе
Одиннадцать гостей свадебного застолья, проходившего в 

минувшую субботу в воронежском кафе «Мон амур», обрати-
лись в «скорую помощь» и больницы города с подозрениями 
на острую кишечную инфекцию. Среди них – две беременные 
женщины, одна из них находится в больнице. Кафе закрыли, 
а что вызвало отравления участников торжества, сейчас вы-
ясняют представители областного Роспотребнадзора.

Должникам открыли границу
Теперь россиянам, задолжавшим государству не более пяти 

тысяч рублей, будет позволено выезжать за границу. Феде-
ральная служба судебных приставов РФ поддержала пред-
ложение налоговиков не применять временное ограничение 
выезда, если сумма долговых обязательств незначительна. 
Сейчас минимальный порог запрета не установлен, и при 
особом желании приставы могут не выпустить из страны че-
ловека с долгом всего в 100 рублей. Законопроект находится 
на согласовании в Министерстве юстиции РФ и в случае 
утверждения может заработать с 2012 года. Кстати, в первой 
половине текущего года более 203 тысяч россиян не смогли 
выехать из страны из-за долгов. За этот же период граждане 
погасили долги на сумму почти два миллиардов рублей, из 
них более 70 миллионов – алиментщики.

Будет экономическое правительство
После совместных переговоров в Eлисейском дворце гла-

вы Франции и Германии Николя Саркози и Ангела Меркель 
намерены создать экономическое правительство стран евро-
зоны. Письмо с предложением возглавить новую должность 
– ответственного за выход из долгового кризиса - направили 
председателю Европейского совета Херману ван Ромпею. 
Планируется, что такое нововведение позволит принимать 
совместно сбалансированные бюджеты, а также ввести налог 
на финансовые транзакции и гармонизировать свои налоги на 
деятельность корпораций.

ро
сс

Ия
, м

Ир

Сегодня в Воронеже 
пройдёт перезахороне-
ние останков жертв по-
литических репрессий.

мария ЩеглоВа

170 репрессированных 
будут перезахоронены в ме-
мориальной зоне городского 
микрорайона Сомово. «Ком-
муна» уже писала о том, что 
их останки обнаружили в 
ходе раскопок поисковики 
отряда «Дон» в начале июля 
нынешнего года в посёлке 
Дубовка. Выяснилось, что 
останки принадлежат людям, 
расстрелянным в 1937-1939 
годах. Всего обнаружено 
пять ям. По обрывкам одеж-
ды поисковикам удалось 
определить, что в чётырёх 
ямах захоронены крестьяне, а 
в ещё одной – представители 
интеллигенции. Кроме того, 
в одной из расстрельных ям 
нашли крест для проведе-
ния церковных обрядов. Это 
говорит о том, что среди по-
гибших мог находиться и свя-
щеннослужитель. Кстати, к 

поисковикам уже обратился 
мужчина, отец которого в то 
время служил священником. 
Он рассказал, что того схва-
тили во время проведения 
обряда и расстреляли где-то 
в районе Дубовки.

Как заявил руководитель 
поискового объединения 
«Дон» Михаил Сегодин, 
прошедшие раскопки были 
уникальными для нашего 
региона. С обнаруженных 
останков снимались антропо-
метрические замеры, чтобы 
потом определить возраст, 
пол и рост людей. В даль-
нейшем это позволит све-
рить данные с расстрельным 
списком и установить дату 
захоронения.

Отголоски репрессий 
ещё слышны

Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 18 по 24 августа:

22, понедельник (пик с 2 до 5 часов)

татьяна дубкоВа, Центр инструментальных  
наблюдений за окружающей средой  
и геофизических прогнозов.

Валерий ВалентиноВ

В начале заседания первый заместитель 
руководителя департамента аграрной по-
литики Воронежской области Александр 
Квасов обозначил основные приоритеты 
развития отрасли. Цель одна - обеспечение 
доходности и модернизация сельхозпроиз-
водства, снижение зависимости от импорта 
молочной и мясной продукции. В этом году 
региональные власти также планируют уве-
личение валового сбора зерна. Господдержка 
сельхозпроизводства, которая последние 
несколько лет имела положительную 
динамику, в 2012 году будет продолжена. 
Ключевыми направлениями станут развитие 
мясного и молочного животноводства, сти-
мулирование инвестиционной деятельности, 
поддержка малых форм хозяйствования.

Вопросов было поднято на заседании 
много. Один из самых острых во время 
сбора урожая – реализация продукции. 
Председатель Союза сельхозтоваропроиз-
водителей Воронежской области Виктор 
Донской призвал власти уделить внимание 
регулированию рынков сбыта. Эта проблема, 
по его словам, касается не только сахарной 
свеклы и зерновых, но и растениеводческой 
продукции в целом. 

Не менее актуален, по мнению сельхоз-

производителей, и вопрос кредитования. 
Впрочем, в будущем году воронежские вла-
сти намерены продолжить субсидирование 
процентных ставок по кредитам на развитие 
сельского хозяйства.

Представители агропромышленного сек-
тора попросили поддержать такие отрасли 
АПК, как садоводство, овощеводство, и по-
мочь с обеспечением сложными минераль-
ными удобрениями. По словам генерального 
директора ООО «Логус-агро» Игоря Али-
менко, результаты работы целевой программа 
по мелиорации сельскохозяйственных земель 
показали необходимость создания целевых 
программ и по этим направлениям. 

- Приобрести калиевые удобрения мест-
ным фермерам невозможно, потому что 98 
процентов уходит на экспорт, -  объяснил 
Игорь Алименко.   

Широкое обсуждение получили вопросы 
благоустройства села, обеспечения доступ-
ным жильем и модернизации инфраструкту-
ры. По словам Александра Квасова, средства 
на это должны быть заложены в областном 
бюджете в рамках программы «Развитие  
сельского хозяйства на территории Воро-
нежской области на 2008-2012 гг.». Заявки 
на участие в программе уже поступили от 
Лискинского, Бобровского и Поворинского 
районов.

О сельхозпроизводителе  
замолвили слово 
Экономика
В областной думе парламентарии и руководители сельскохозяйственных 
предприятий региона обсудили вопросы финансирования агропромышлен-
ного комплекса в 2012 году. Встреча состоялась в рамках так называемых 
слушаний народного бюджета, организованных партией «Единая Россия» и 
Общероссийским народным фронтом (ОНФ). 

«Атомэнергопроект» про-
шёл проверку системы 
управления качеством 
при сооружении Новово-
ронежской АЭС-2.

Валерий СеВерный

Госкорпорация «Росатом» 
при проведении целевой ин-
спекционной проверки на 
площадке строительства Но-
воворонежской АЭС-2  не 
обнаружила существенных на-
рушений в работе ОАО «Атом-
энергопроект», являющегося 
генеральным проектиров-
щиком и генподрядчиком 
объекта. 

В  ч а с т н о с т и ,  к о м и с -
сия убедилась в эффектив-
ности функционирования 
систем управления и кон-
троля качества при строи-
тельстве основных и вспомо-
гательных объектов Ново-
воронежской АЭС-2. Были 
изучены организационно-
распорядительная докумен-
тация, рабочие и справочные 
материалы по сооружению.  
Кроме того, проведён ана-
лиз выполнения поручений 
руководства Госкорпорации 
«Росатом» и ОАО «Концерн 
Росэнергоатом» (заказчик 
строительства НВ АЭС-2) 
в сфере управления и контро-
ля качества. 

По итогам работы члены 
комиссии пришли к выводу, 
что при строительстве НВ 
АЭС-2 функционирование 
системы управления каче-
ством и оценка соответствия 
продукции, работ и услуг 
осуществляются ОАО «Атом-
энергопроект» в соответствии 
с установленными требова-
ниями. 

Несколько выявленных 
недочётов были устранены 
в ходе проверки. Члены комис-
сии отметили, что устранение 
замечаний компанией органи-
зовано в соответствии с уста-
новленными процедурами. 

Кстати, в составе Нововоро-
нежского филиала ОАО «Атом-
энергопроект» — Дирекции по 
сооружению Нововоронеж-
ской АЭС-2 созданы и функ-
ционируют отделы контроля 
качества, технической ин-
спекции, входного контроля; 
группа метрологии. Кроме 
того, действуют строительная 
лаборатория и лаборатория 
металлов и сплавов, а при 
необходимости проведения 
дополнительных испытаний 
привлекаются компетентные 
сторонние организации

Проверка 
на качество

Энергетика

алексей СолоВЬЁВ

с. тишанка таловского района – Анна 
– Воронеж. Фото автора.

Так и случилось в один из 
недавних жарких дней в селе Ти-
шанка Таловского района. Что по-
служило тому причиной, говорить 
не будем, но ближе к вечеру запо-
лыхал сарай одного из подворий 
на улице Первомайской. Прямо за 
этим подворьем, как и за другим – 
хвойный лес, но самое страшное, 
что сильный порывистый ветер 
дул как раз из леса, наклоняя 
языки пламени в сторону жилых 
домов.

Первыми заметил огонь дежур-
ный пожарно-химической станции 
Новочигольского участкового 
лесничества Аннинского филиала 
ОГУ «Лесная охрана». Причём 
заметил, находясь не на голово-
кружительно раскачивающейся 
от порывов ветра наблюдательной 
вышке, как в прошлые годы, а в 
кабинете и вглядываясь в экран 

монитора, пультом то приближая, 
то удаляя лесные пространства. 
Объектив этой новой системы, 
именуемой «Балтика-4», установ-
лен на самом верху наблюдатель-
ной вышки. Установлен благодаря 
наметившемуся содружеству лесо-
водов с компанией сотовой связи 
Теле-2. Вращается объектив на 360 
градусов, и отсюда, из таловской 
Тишанки, можно видеть даже Ан-
нинский элеватор и Бобровский 
ретранслятор.  Но самое важное, 
что не успеет ветер поднять и раз-
нести дым где-нибудь над семнад-
цатым лесным кварталом, а его уже 
видно на экране. Тревога, срочно 
на выезд!

- Новая система наблюдения 
за ситуацией в лесу – далеко не 
единственное, что появилось у 
нас за последнее время, - расска-
зывает руководитель Аннинского 
филиала ОГУ «Лесная охрана» 
«Аннинское лесничество» Вла-
димир Шалатов. – Особенно 
здорово нам помогает наш арен-

датор – ООО «Аннинский лес». 
Благодаря четкой, продуманной 
позиции его руководителя Ни-
колая Васильевича  Сидорова 
в лесу  не только своевременно 
проводятся все противопожарные 
мероприятия – опашка, установка 
щитов, шлагбаумов, но и на лето 
расширен штат людей, которые 
могут в случае необходимости 
вступить в схватку с огнём. Кроме 
того, возглавляемое Сидоровым 
предприятие нынешней весной 
обзавелось противопожарной 
установкой АЦ на базе вездехода 
ГАЗ-66. Словом, опыт прошлого 
года научил нас работать на опере-
жение.

На опережение работают и на 
пожарно-химической станции, 
где за лесом ведётся постоянное 
наблюдение. И не только за лесом. 
Вот и на этот раз в лесу было всё 
спокойно, и дежурный скосил 
взгляд «Балтики-4» в сторону Ти-
шанки. Неожиданно увидев дым 
над одним из домов, дежурный 
приблизил его на экране. Не дым, 
а огонь! Да ещё какой!

- Лёня, пожар! – короткий сиг-
нал начальнику ПХС Леониду 
Стаценко.

- Где?

- У нас, в Тишанке. На Перво-
майской.

- Ребята, вперёд! Тревога!
Через несколько минут экипаж 

пожарной машины в составе Алек-
сандра Буханцова, Петра Трофи-
мова и Сергея Медведева был уже 
на месте ЧП. Огонь, раздуваемый 
ветром, полыхал вовсю, грозя пере-
кинуть свои языки на жилой дом и 
соседские дома.

Развернув ствол, ударили по 
огню мощной струёй. Потом ещё 
и ещё.

Огонь поначалу не сдавался, 
обдавая людей тысячеградусным 
пеклом и словно зная, что доспехи 
у них совсем не такие, что у про-
фессиональных пожарных. Но те, 
отпрянув от огня на секунду, снова 
пошли на него…

Рядом, расширяя минерализо-
ванную полосу между постройками 
и сосновым лесом, уже работал 
леснический трактор, за рулём ко-
торого сидел Александр Желтов…

Когда почти одновременно при-
ехали пожарные МЧС из Таловой 
и Новой Чиглы, огонь уже был по-
тушен. Профессионалам осталось 
залить тлеющие брёвна и выяснить, 
что послужило причиной пожара.

Быстрее ветра, сильнее огня
С места чп | Научившись профессионально бороться с пожарами в лесу,  

аннинские лесоводы спасли от большой беды жителей таловского села Тишанка

Лето нынешнего года по своим температурным показателям, 
конечно же, уступает рекордам прошлого года. Но стоит где-
нибудь неосторожно бросить спичку или окурок или тем паче 
развести костёр – и беда не заставит себя ждать.
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Яна СергееВа

Теперь надписи типа «сме-
танка» и «пломбирчик», «тво-
рожок» незаконны. Как по-
яснили в Роспотребнадзоре 
по Воронежской области, для 
идентификации продуктов не 
допускается использование 
понятий молочных и молоч-
ных составных продуктов, в 
том числе слова или их части, 
входящие в состав этих поня-
тий. Поэтому отныне произ-
водителям придется указывать 
правдивую информацию о со-
держимом выпускаемых ими 
продуктов. Все продукты с 
добавлением молока, при про-

изводстве которых использова-
лись растительные жиры, будут 
переименованы  в «десерты», 
«желе», «кремы», «пасты» или 
«пудинги» - именно эти наиме-
нования сегодня применяются 
в пищевой промышленности. 
При этом обязательно должен 
указываться основной ком-
понент рецептуры, после чего 
этикетка должна сообщить 
данные, характеризующие мо-
лочный продукт.

Эти же  правила действуют 
и для маркировки мороженого. 
На этикетке должна быть ин-
формация о том, какой именно 
продукт держит в руках по-
купатель: «пломбир», «сливоч-

ное мороженое», «молочное 
мороженое» или «мороженое 
с растительным жиром». И 
только после этого на этикетку 
следует наносить наименование 
или товарный знак, торговую 
марку. При этом, уточнили в 
Роспотребнадзоре, они долж-
ны не мешать сути самого на-
звания. Название может быть 
максимум в таком же шрифте, 
как и маркировка.

Правда о молоке и пломбире
на тему дня | Воронежцам будет проще определиться с выбором 
молочных продуктов  на прилавках магазинов
На днях вступили в силу изменения в техрегламент на 
молоко и молокосодержащую продукцию. Требования 
к молокосодержащим продуктам были ужесточены 
Федеральным законом от 22 июня 2010 года. У произво-
дителей был ровно год, чтобы успеть заменить этикетки 
и идентифицировать свою продукцию.
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ПодПиска - 2012
В Воронежской области продолжается  

ДОСРОчНАя ПОДПиСКА НА ПЕРВОЕ ПОЛУгОДиЕ  
2012 г. на газету «Коммуна».

Как всегда, вас ждут  
во всех почтовых отделениях  

Воронежской области. 

По традиции в конце  
подписной кампании  
для своих читателей  
«Коммуна» планирует  

провести ПРиЗОВУЮ игРУ.

У них много и общих забот, и общих тем.  
Пожарный ПХС Сергей Медведев, руководитель Ан-
нинского филиала ФГУ «Лесная охрана» Владимир Ша-
латов, директор ООО «Аннинский лес» Николай Сидо-
ров, пожарный Юрий Михеев с главой администрации 
Тишанского сельского поселения Павлом Чибисовым.
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Дмитрий ДЕНИСЕНКО

Комплексный подход к 
газификации конкретных на-
селенных пунктов, который в 
ОАО «Воронежоблгаз» при-
меняют при строительстве 
газовых сетей уже третий 
год, сегодня стал основой 
высокоэффективной работы. 
Взятые обязательства всегда 
выполняются – с лучшим ка-
чеством и в срок. Это уже ста-
ло отличительным почерком 
работы строительных бригад 
филиалов «Воронежоблгаза». 
Вот последний пример – за 
один месяц проложено свыше 
десяти километров газовых 
сетей и подключены первые 
потребители природного газа 
в селе Большая Хвощеватка 
Подгоренского района. Сла-
женная и конструктивная 

работа газовиков позволила 
достичь значительного уско-
рения в работе. И качество 
работ высокое, тем более что 
газовики знают: им же потом 
придётся эти сети эксплуа-
тировать.

- Все этапы этого мас-
штабного процесса – от про-
ектирования до прокладки 
газовых сетей и подключения 
к ним абонентов – взяли 
на себя специалисты ОАО 
«Воронежоб лгаз», - расска-
зывает генеральный директор 
ОАО «Воронежобл газ» ООО 
«Газпром Межрегионгаз Во-
ронеж» Николай Карасиков. 
- Работая над конкретным 
населенным пунктом, мак-
симально сконцентрировали 
здесь требуемые ресурсы 
– технику и специалистов. 
В Большой Хвощеватке ра-

ботали строительные под-
разделения Подгоренского, 
Острогожского и Новохопёр-
ского райгазов. Кроме того, 
мы не только прокладываем 
газовые сети и подключаем 
потребителей, но и делаем 
сопутствующие работы – 
одновременно монтируем 
и подключаем водопровод, 
теплоснабжение, канализа-
цию. Но самое главное – и это 
уже стало нашей традицией 
– оставляем после себя бла-
гоустроенную территорию.  
В Большой Хвощеватке мы 
увидели, что село крайне 
нуждается в наведении по-
рядка. Глубокие колеи, де-
ревья и густые кустарники 
вокруг дворов и по улицам 
– это и препятствовало нашей 
работе, и составляло огром-
ную пожарную опасность.  

Село Большая Хвощеватка 
– дальняя окраина Подгорен-
ского района. Инвестицион-
ные проекты обходят это село 
стороной. А как следствие – 
дефицит рабочих мест. Люди 
вынуждены уезжать из род-
ного края. В итоге село при-
ходит в запустение – улицы 
превращаются в непроезжие, 
не освещаются, покрываются 
порослью деревьев и сорных 
растений. Да и сама дорога в 
село из-за буйствующей рас-
тительности превратилась в 
зелёный тоннель, который дав-
но «съел» обочины. На дверях 
клуба замок уже заржавел,  а 
совсем недавно село «про-
славилось» на всю область 
– судебные приставы в сере-
дине мая опечатали и местную 
школу по причине крайне 
аварийного её состояния.  Ди-
ректор, учителя совместно с 
родителями  выставили парты 
в школьный сад и проводили 
занятия на… открытом возду-
хе. Но оказалось, что не всем 
безразлична судьба села. Уро-
женец Большой Хвощеватки 
Владимир Литвиненко сумел 
вдохнуть в село новую жизнь. 
Быстрыми темпами началось 
строительство целого учебного 
комплекса, включающего в 
себя не только здание школы, 
но и современную спортивную 
площадку, и пришкольный 
сад. 

Однако во всем этом ком-
плексе благ не хватало ключе-
вой  составляющей - газа.

- При подведении газо-
снабжения в Большую Хво-
щеватку, что называется, на 
себе ощутили всю сложность 
ситуации, – говорит директор 
филиала «Подгоренский-
райгаз» Александр Сидоров. 
– Спилили деревья, кустар-
ники выкорчевали, расчис-
тили от зарослей подъезды к 
домам, дорогу подсыпали и 
выровняли автогрейдером.

Выполняя работы по 
газификации Большой 
Хвощеватки, газовики 
ещё на стадии проек-
та озаботились прин-
ципами безопасности, 
безаварийности и бес-
перебойности подачи 
газа – сегодня это три 
самых важных момен-
та, по которым руководство 
ОАО «Воронежоблгаз» и 
ООО «Газпром Межрегион-
газ Воронеж» выстраивают 
свои отношения с каждым 
конкретным потребителем. 
Причём задачи защиты газо-
вых сетей и самих строителей 
пришлось решать уже при 
земляных работах. На одной 
из улиц неожиданно из тран-
шеи вытащили… артиллерий-
ский снаряд времён Великой 
Отечественной войны. Такие 
находки, к сожалению, не 
редкость на воронежской 
земле, особенно в тех ме-
стах, где были тяжёлые бои, 

проходили линии обороны. 
Потому специалисты ОАО 
«Воронежоблгаз» знают, что 
надо предпринимать в та-
ких случаях – вызванные к 
месту остановленных работ 
сапёры извлекли из земли 18 
взрывоопасных предметов. 
Страшно представить, что 
могло произойти, если бы эти 
находки оказались в руках 
неподготовленных людей 
или детей!

Сейчас все улицы села 
охвачены разводящими се-
тями. Природный газ под-
ведён к строящемуся зданию 
новой школы, детскому саду, 
столовой, намеченным к вос-
становлению клубу и церкви. 
Все сети закольцованы – та-
кой подход применяется как 
при строительстве внутрипо-
селковых, так и межпоселко-
вых газопроводов. Минувшей 
зимой, даже в период с крайне 
низкими температурами, в 
Воронежской области ни разу 
не вводился особый график 
газоснабжения, ни одна га-
зифицированная котельная 
так и не «распечатала» запасы 

альтернативного топлива. 
При этом следует учитывать, 
что потребление газа в регио-
не в минувшем году возросло, 
в частности, по населению за 
счёт новых подключений.

В ОАО «Воронеж облгаз» 
населению предложили вос-
пользоваться для подклю-
чения газа удобным и по-
нятным порядком действий 
по принципу «Одного окна», 
конкретно и чётко выстроив 
отношения по изготовлению 
проектно-сметной докумен-
тации и подключению до-
мовладений. Он заключается 
в следующем: житель области 
обращается в райгаз только 
дважды – вначале, чтобы 
написать заявление и заклю-
чить договор на газификацию 
своего домовладения, а затем 
для оплаты выполненных 
строительно-монтажных и 
пусконаладочных работ. При 
этом  ОАО «Воронежоблгаз» 
гарантирует разработку и по-
лучение готовой проектной 
документации со всеми необ-
ходимыми согласованиями, 
ведение райгазом техниче-
ского надзора и производство 
всех необходимых работ, 
включая обязательное про-
ведение инструктажа с по-
требителями по безопасному 
пользованию газом. И далее 
потребителям гарантируется 

постоянное профилак-
тическое обслуживание 
оборудования, которое 
установлено.

- Сегодня огромные 
позитивные сдвиги идут 
вместе с устойчивым 
снабжением газом - вы-
игрывают люди, область, 
а значит, и Россия, - го-

ворит Николай Карасиков. 
- Страна сильна регионами, 
а регионы складываются, в 
том числе, из таких сёл, как  
Большая Хвощеватка. Когда 
говорят о помощи в реали-
зации инвестиционных про-
ектов, зачастую имеют в виду 
только крупные объекты, 
забывая о том, что и разви-
тие небольших сельхозпред-
приятий, личных подсобных 
хозяйств – это тоже инвести-
ции в территорию и будущие 
налоговые поступления и 
платежи в муниципалитет. 
Газ даёт тепло, уют, но самое 
главное - даётся шанс для воз-
рождения территорий.

Пришёл газ – село будет жить
Сельские приоритеты | Газовики стремятся всегда выполнять работу с хозяйским подходом – с наивысшим качеством, в кратчайшие 
сроки и оставляя после себя благоустроенную территорию. Одним из ярких примеров такой работы стала газификация села 
Большая Хвощеватка Подгоренского района, завершённая в рекордно короткие сроки. 

Уровень газификации 
Воронежской области 

составляет 80, 5 процента, причем 
в городах 90,1 процента, в сельской 
местности – 61,2 процента. 

Григорий МАКАРОВ

По итогам праймериз в со-
ставе каждой региональной 
тройки лидеров будет пред-
ставитель Общероссийского 
народного фронта. Об этом 
заявил на брифинге в пятни-
цу, 12 августа, руководитель 
ЦИК партии «Единая Россия» 
Андрей Воробьёв, сообщает 
ER.RU. «По  итогам праймериз 
мы имеем в своём арсенале 
большое количество новых 
лиц. Каждая региональная 
тройка будет иметь в своём со-
ставе представителя народного 
фронта. И согласно практике, 
эти лица попадут в Госдуму 
обязательно, так как это первые 
тройки», - отметил Воробьёв. 

Список «Единой России» 
по Ставропольскому краю мо-
жет возглавить вице-премьер 
Игорь Сечин, список по Крас-
ноярску – глава МЧС Сергей 
Шойгу, первым в калининград-
ском списке может идти вице-
премьер Александр Жуков, а в 
мурманском – депутат Госдумы 
Валерий Язев.  

Андрей Воробьёв также под-
черкнул, что за Съездом оста-
ются окончательные решения 
и по всем другим кандидатурам 
на первые места региональных 
списков. В целом, как подчер-

кнул руководитель ЦИК, «со-
став списков «Единой России» 
будет очень близок к результату 
праймериз. Это не значит, что 
не будет каких-то внутренних 
решений. Но предварительное 
голосование – ориентир для 
руководства партии», - за-
ключил он. Говоря о работе 
над Народной программой, 
проект которой накануне пред-
ставил председателю «Единой 
России» Владимиру Путину 
глава Института социально-
экономических и политических 
исследований Николай Фёдо-
ров, Воробьёв рассказал, что в 
неё вошли предложения, зву-
чавшие  в ходе праймериз, со-
циологических исследований, 
опросов населения в регионах. 

«Программа – реагирование 
на вызовы, которые существу-
ют: алкоголизм, нехватка жи-
лья, проблемы ЖКХ, водители, 
которые страдают от сомни-
тельных решений. Уникаль-
ность программы в том, что мы 
очень подробно и скрупулезно 
её составляли на основании 
того, что слышим от людей. 
Не было никаких исключений, 
избыточных фантазий какого-
то отдельно взятого эксперта. 
Народная программа «Единой 
России» и ОНФ должна быть 
понятна простому человеку», - 
отметил Воробьёв.

Множество 
новых 

лиц
Политика | Руководитель Центрального 
Исполнительного Комитета партии «Единая 
Россия» Андрей Воробьев: «Представители ОНФ 
будут в каждой тройке лидеров праймериз»

Газовый факел зажигают генеральный директор 
ОАО «Воронежобл газ» Николай Карасиков и глава 
администрации сельского поселения Любовь Журавлёва.

Пуск газа в селе Большая Хвощеватка. На фото справа – 
мастер Сагуновского газового участка Юрий Карпенко.

Молочная планка – всё выше
Итоги полугодия, подведенные департаментом аграрной 

политики Воронежской области, порадовали таловских жи-
вотноводов. По 3100 килограммов молока от каждой коровы 
получили мастера машинного доения и тем самым заняли 
первое место в областном рейтинге. Кстати, отметку в три ты-
сячи килограммов продукции не удалось преодолеть больше 
ни одному району Воронежской области, среднеобластной 
показатель составил 2264 килограмма молока. По убывающей 
в списке лидеров далее расположились животноводы из Новой 
Усмани, Павловска и Верхней Хавы. 

Вместе с хлеборобами
ООО «Абрамовский комбинат хлебопродуктов» для хле-

боробов нынешней жатвы подготовил программу льготных 
расценок, в которой предусмотрено, в том числе, и снижение та-
рифов на определенные виды услуг. Например, на предприятии 
не взимают плату за приемку зерна, а также за первый месяц 
его хранения. Разработаны и другие стимулирующие меры, 
но распространяются они только на сельхозпроизводителей 
Таловского района.

За последнее время в техническое перевооружение комбината 
вложены солидные средства. В прошлом году был смонтирован 
и запущен новейший зерносушильный агрегат «VESTA», приве-
дены в порядок элеваторы и склады напольного хранения. Всего 
же за последние три года на модернизацию предприятия (а оно 
входит в агропромышленную корпорацию «Стойленская Нива») 
направлено порядка 23 миллионов рублей. 

Так рекомендуют учёные
Учёные института НИИСХ имени В.В.Докучаева постоянно 

ведут научный поиск, связанный с повышением урожайности 
сельхозкультур в наших засушливых условиях. Ими разработаны 
конкретные меры, которые стали составной частью адаптивно-
ландшафтной системы земледелия. По расчётам учёных, обле-
сённость пашни в лесостепной зоне должна быть доведена до 3,5 
процента. Для этого необходимо иметь не менее 46 тысяч гектаров, 
занятых лесными полосами.

В оптимальной же структуре посевных площадей зерновые со-
ставляют 50-55 процентов пашни, зернобобовые – 5-7, кормовые 
культуры – 20, сахарная свёкла – 10, подсолнечник – 12 и пары 
– до 10 процентов обрабатываемой площади.

Ими гордится таловская земля
Под председательством главы администрации Таловского 

муниципального района Виктора Бурдина состоялось заседание 
оргкомитета по подготовке сборника «Гордость земли талов-
ской». Рабочая группа определила список людей, оставивших 
заметный след в истории района и ставших его гордостью. Было 
принято решение построить книгу по отраслевому принципу. 
Названы и конкретные имена тех, о ком расскажет новый 
сборник.

За работу с молодёжью
В рамках проведения сбора молодежного актива «Молго-

род-2011» подведены итоги областного конкурса по органи-
зации работы с молодежью. Таловский район занял  в нем 2-е 
место в номинации «Район». За большой вклад в реализацию 
молодежной политики почетной грамотой губернатора Во-
ронежской области Алексея Гордеева награждена педагог 
Никольской школы Людмила Ефремова. Благодарностями  
отмечена работа вожатой Каменностепной школы Натальи 
Филатовой и специалиста по работе с молодежью отдела по 
культурно-досуговой деятельности администрации Таловского 
района Галины Горбуновой.

«Семья плюс Я»
История программы «Семья плюс Я» насчитывает уже во-

семь лет. Начатая как эксперимент в рамках организации обще-
ственных работ в летний период для безработных граждан, она 
переросла в муниципальную целевую программу. В нынешнем 
году её участниками стали восемь семей, проживающих в Синяв-
ском, Орловском, Вознесенском, Вязовском и Каменно-Степном 
сельских поселениях. Они приняли к себе девять воспитанников 
Таловской школы-интерната для детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей. Среднемесячная сумма материальной 
поддержки и заработной платы участников программы составляет 
5711 рублей. 

На реализацию программы «Семья плюс Я» в 2011-2013 годах 
будет выделено из муниципального бюджета 488,1 тысячи рублей, 
из федерального – 142,8 тысячи рублей.

Будет свой пруд
Осенью нынешнего года завершатся работы на пруду балки 

Коневка-2 Синявского сельского поселения. Они проводятся в 
рамках областной программы «Экология и природные ресурсы 
Воронежской области». С конца прошлого года здесь трудятся 
специалисты Новоусманской ПМК и субподрядной организации 
ОАО «ПМК-Таловаяводстрой». 

Уже приведены в порядок насыпь плотины, гидроузел и за-
движки. В течение года освоено 11 миллионов рублей.

Земляк стал чемпионом 
Каково быть чемпионом 

России, теперь знает таловча-
нин Евгений Козырев. Этот 
титул воспитанник тренера 
Таловской ДЮСШ Игоря Ма-
ренкова завоевал на проходив-
шем в Пензе первенстве России 
среди юношей по легкой атле-
тике. В состязаниях дискоболов 
ему не было равных. Лучший из 
его соперников, ставший сере-
бряным призером в этом виде 
программы, показал результат 
чуть более 38 метров, тогда как 
во время победной попытки Ев-
гения диск улетел на 46 метров 
11 сантиметров. 

Наш земляк стал облада-
телем и ещё одной медали. В 
секторе для толкания ядра 
он показал третий результат, 
послав снаряд за четырнадца-
тиметровую отметку. Кстати, 

теперь у Евгения Козырева четыре медали российских первенств 
разного достоинства: «золото» и три «бронзы». 

Стихи из нового сборника
Фестиваль «Воронцовая Русь», регулярно проводимый в рай-

центре Каменка и названный в честь полевых пионов-воронцов, 
не зря считают главным областным поэтическим праздником. 
Он открыл взыскательному читателю целое созвездие новых 
авторов. 

Среди лауреатов последнего фестиваля есть и наш земляк 
Павел Чибисов из села Верхняя Тишанка. Он представил на суд 
жюри пять своих новых стихотворений, которые войдут в третий 
его сборник. Павел Чибисов был одним из сотни таких же само-
деятельных поэтов и вошел в восьмерку победителей. 

Сообщения подготовила Ирина МАХИНОВА. 
Фото Александра САЛИКОВА.

Евгений Козырев.

Мария ЩЕГЛОВА

Укладка нового дорожно-
го полотна на главных 

магистралях уже почти за-
вершилась. А вот тротуары 
всё ещё не готовы. Плиткой 
мостят проспект Револю-
ции, улицы Кольцовскую, 
Фридриха Энгельса, Карла 
Маркса. Пешеходам прихо-
дится несладко – им ничего 
не остаётся, как лавировать 
по проезжей части между 
мчащимися машинами.

Всего в рамках подготовки 
к празднованию 425-летия 
Воронежа работа ведётся 
почти на 500 объектах. Одна-
ко только на 57 из них готов-
ность составляет выше 80 про-
центов. Ещё на 312 – от 50 до 
80 процентов, на 111 сделано 
менее половины.

Ремонт идёт на проспекте 
Труда, улицах 9 Января, Геро-
ев стратосферы, Ростовской, 
Менделеева. Продолжают го-
товить дорожную часть ещё на 
восьми улицах. Пожалуй, один 
из самых животрепещущих 
вопросов: когда же закончат 
реконструкцию проспекта Ре-
волюции? Сейчас она близка к 
завершению. Остается непод-
готовленным участок от улицы 
Степана Разина до остановки 
«Улица Коммунаров». Дорож-
ные работы на нём начались 
в понедельник вечером. Как 
рассказали в ООО «Спец-
дорсервис», до 22 августа на 
участке рабочим предстоит 
снять слой асфальта и уло-
жить щебеночно-мастичный 
асфальтобетон. Напоследок 
работы запланированы на 
перекрёстке у здания Управ-
ления ЮВЖД, после чего на 
магистраль нанесут разметку. 
Полностью открыть обнов-
лённый проспект обещают к 
25 августа.

Продолжаются работы и 
на улицах исторической ча-
сти города. Из 16 заявлен-
ных пока завершены только 

шесть – Большая Манежная, 
Орджоникидзе, Кардашова, 
Таранченко, 20 лет ВЛКСМ и 
Театральная. Остальные же в 
различной степени готовности. 
Так, на Большой Стрелецкой 
сделали пешеходные дорожки, 
выставили новый бордюрный 
камень и приступили к уклад-
ке асфальта. Сроки заверше-
ния намеченного в этой части 
города были передвинуты. 
Так, если в июле на одном из 
совещаний мэр Сергей Колиух 
ставил задачу завершить на-
чатое на всех улицах истори-
ческого центра к 15 августа, 
то сейчас в информационно-
аналитическом отделе мэрии 
нам ответили, что срок сдачи 
объектов намечен на 1 сен-
тября.

Ведутся работы на Камен-
ном мосту. Движение под ним 
по улице Чернышевского обе-
щают открыть к 1 сентября. А 
вот проезд по самому мосту 
скорее станет возможным в 
канун юбилейных торжеств. 
В первый день осени будет 
открыто движение и по набе-
режной имени К.И. Массали-
тинова. Здесь дорожники при-
ступили к укладке верхнего 
слоя асфальтобетона, которая 
продлится до 26 августа, по-
сле чего на магистраль нане-
сут дорожную разметку.

Ведутся в какой-то степени 
дорожно-ремонтные работы в 
воронежских дворах. В списки 
попали 250 территорий. Одна-
ко на сегодняшний день работы 
производятся на 140 объектах. 
41 двор - завершён, но приняты 
муниципалитетом только 17. В 
остальных подрядчик будет 
устранять недочёты. Работы 
во всех дворах и 60 проездах 
должны быть завершены к 1 
ноября. Ход намеченного на 
днях проинспектировал мэр 
Сергей Колиух. Он посетил 
20 дворовых территорий в 
Центральном, Ленинском и 
Коминтерновском районах, 
и не всеми остался доволен. 

Жители близлежащих до-
мов жаловались на недобро-
совестность подрядчиков и 
качество бордюрного камня, 
который уже начал разрушать-
ся, а сами бордюры рабочие 
ставят прямо в лужи. По сло-
вам руководителя Управле-
ния дорожного хозяйства и 
благоустройства Александра 
Глотова, договоры на постав-
ку строительных материалов 
компания-подрядчик, выи-
гравшая конкурс, заключа-
ет самостоятельно. Сегодня 
большую часть бордюрного 
камня в Воронеж поставляет 
предприятие «Зенит – Черно-
земье». По словам чинов-
ника, у компании есть все 
необходимые документы и 
сертификаты соответствия. Не 
исключено, что в отдельных 
случаях бордюрный камень 
мог закупаться у других по-
ставщиков.

Что-то делается и в го-
родских парках. Пожалуй, 
самые масштабные работы 
развернулись в парке «Алые 
паруса». На минувшей не-
деле парк посетил автор про-
екта – Оливье Даме – экс-
перт Министерства культуры 
Франции по паркам и скверам 
и вице-президент Гильдии 
ландшафтных дизайнеров 
Москвы Карина Лазарева, 
которые проинспектировали 
ход намеченных работ. Так, в 
парке сделана главная аллея, 
на которой уложена плитка, 
заложено место под цветники, 
подготовлена территория для 
установки детской площадки 
и площадки для детей с огра-
ниченными возможностями, 
футбольного поля и спор-
тивных тренажёров, танце-
вальной площадки. Началось 
обустройство набережной и 
пляжной зоны.

На другом конце города, в 
парке «Шинников», проведён 
технический пуск фонтана. 
За несколько недель здесь 
удалось восстановить и осве-
щение. 

Успеют ли к сроку?
Город | На календаре – вторая половина августа, а ремонтные 
работы в центре Воронежа, кажется, и не собираются заканчивать

На все вкусы 
мастера

ПО «Колос» и «Пище-
вик» занимают лидирующее 
положение в Воронежской 
области по производству 
хлебобулочных  изделий и 
безалкогольных напитков 
среди предприятий потреб-
кооперации, отмечает рай-
онная газета «Кантемиров-
ский вестник».

К примеру, мучных из-
делий здесь вырабатывается 
около сорока наименований, 
а безалкогольных напитков 
– пятнадцать разновид-
ностей.

Многое, конечно, зависит 
от мастерства хлебопёков. 
Среди них есть и мужчины – 
труд ведь этот не из лёгких! 
– Андрей Бобров, Евгений 
Зайцев, Роман Романенко.

Недавно появилась на 
хлебозаводе новая печь для 
выпечки пряников и упако-
вочная машина.

Археологический 
«Поиск»

Ребята из Каменностеп-
ной школы приняли участие 
в областном археологиче-
ском слёте «Возвращение к 
истокам». Они участвовали 
в раскопках, и, кстати, были 
признаны лучшими в этом 
деле.

Большая здесь заслуга 
учителя истории Игоря Фи-
латова. Уже одиннадцать лет 
он ведёт школьный археоло-
гический кружок «Поиск». 
Более ста человек за это 
время прошли в его рядах 
настоящую археологиче-
скую школу. А некоторые, 
как Иван Годунов, избрали 
профессию историка.

Ну, а на нынешнем област-
ном сборе «Возвращение к 
истокам» отличилась талов-
чанка Ксения Солодкова. В 
конкурсной археологической 
программе она заняла второе 
место, сообщает таловская 
газета «Заря».
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- Почему для проведения 
нейрошколы специалистов 
такого профиля избран Во-
ронеж? Вы, Владимир Вик-
торович, как-то выделяете 
уровень подготовки наших 
врачей, или причина кроется 
в другом?

- В России есть регионы, 
которые известны высоким 
уровнем готовности врачеб-
ных кадров к самым сложным 
операциям. Мы заинтересо-
ваны в том, чтобы в Воронеже 
был создан Центр высокотех-
нологичной помощи больным 
с инсультами, инфарктами, 
пострадавшими в ДТП или 
техногенных катастрофах. 
Работа такого Центра, конечно 
же, невозможна без опытных 
реаниматологов, сосудистых 
хирургов, нейрохирургов, то-
ракальных и кардиохирургов. 
Поэтому проведение подобных 
школ-семинаров – один из эта-
пов подготовки специалистов. 

Приехавшие из ведущих сто-
личных клиник специалисты 
делятся знаниями, а местные 
коллеги совершенствуют своё 
мастерство.

- Нам не обойтись без пе-
чальных цифр. Среди причин 
смертности в России инсульты 
занимают второе место. При 
нашей критической демогра-
фической ситуации проблема 
снижения летальности от них 
требует, очевидно, самого 
пристального внимания.

- И меня она постоянно 
тревожит. Трудно смириться 
с мыслью о том, что в нашей 
стране из каждой тысячи трех 
человек поражает один из 
вариантов кровоизлияния в 
мозг. В то время как в разви-
тых странах Запада распро-
странённость этой беды на ту 
же тысячу составляет 0,4 - 0,5, 
то есть в 6-8 раз меньше, чем 
у нас. В России ежегодно от 
инсультов умирают более 450 

тысяч человек, из них 35 про-
центов – в остром периоде. 
Причем за последние 10 лет 
смертность среди трудоспо-
собного населения увеличи-
лась почти на треть. 

- В нашей области положе-
ние такое же?

- Конечно, в стране нет ре-
гионов, положение в которых 
не вызывало бы тревогу. Уро-
вень жизни населения везде 
одинаков, отношение людей 
к своему здоровью – тоже. 
У большинства оно просто 
варварское. У нас высок про-
цент летальных исходов, вы-
сок процент инвалидов после 
перенесённых инсультов и 
инфарктов. Однако там, где 

принимаются целевые про-
граммы по снижению смерт-
ности и инвалидности от со-
судистых заболеваний мозга и 
инфаркта миокарда, начинает 
кардинально меняться от-
ношение и общества, и самих 
медработников. Они осозна-
ют необходимость быстрой 
госпитализации больных не 
зависимо от возраста в специ-
ализированные стационары, 
применения тромболитиче-
ской терапии, увеличения 
хирургической активности – 
нейрохирурги начинают опе-
рировать не только чаще, но и 
лучше. По-другому относятся 
к профилактике. Хороших 
результатов добиваются в 
восстановительном периоде. 
То есть там, где раньше всё 
заканчивалось смертью, те-
перь - реальная надежда на 
активную жизнь. Поэтому 
не могу не сказать добрые 
слова в адрес воронежцев, 
работающих по программе с 
2008 года. 

- Но от Европы мы отстаем 
намного…

- Там лечение стоит дорого, 
не говоря уж о хирургических 
операциях, поэтому каждый 
уделяет максимум внимания 
профилактике. Мы же увере-
ны, что бесплатная медицина 
нас всех спасёт. Германия, 
Австрия, Швеция ушли от нас 

лет на 10-15 вперёд. Продол-
жительность жизни там 79 лет, 
а у нас – 64. Надеемся на то, 
что федеральная программа, 
разработанная до 2020 года, 
позволит более быстрыми тем-
пами сокращать разрыв. 

- Вы почти тридцать лет 
работаете в «Склифе». Среди 
всех видов инсультов какой 
вызывает у вас больший про-
фессиональный интерес? 

- Моя докторская диссерта-
ция была посвящена хирургии 
аневризм головного мозга 
в остром периоде кровоиз-
лияния. Это одна из наиболее 
тяжелых форм инсультов, 
кровоизлияние при которой 
сопровождается весьма высо-
кой летальностью. Ежегодно 
в России почти у 20 тысяч 
человек возникают субарах-
ноидальные кровоизлияния, 
причем состояние каждого 
третьего столь тяжелое, что 
больные погибают. Самое пе-
чальное, что разрыв аневриз-
мы настигает людей в расцвете 
сил, в 37 – 45 лет.

- Наш, всеми любимый 
актер Андрей Миронов, скон-
чался по этой причине?

- Да, причем от повторного 
кровоизлияния на фоне тяже-
лого повреждения головного 
мозга. Шансы на спасение 
были нулевыми.

Беседовал Борис ВАУЛИН.

Инсульт: печальная статистика
Проблемы медицины | Сосудистые патологии не сдают позиций и превращают людей в инвалидов
Недавно в Воронеже побывал один из ведущих 
нейрохирургов страны, член-корреспондент Ака-
демии медицинских наук, заведующий отделением 
неотложной нейрохирургии Московского института 
им.Н.В.Склифософского профессор Владимир КРЫ-
ЛОВ. Он принял участие в работе семинара для спе-
циалистов нейрохирургов и нейрореаниматологов, 
на который собрались врачи из многих областей 
Черноземья. Со столичным гостем встретился жур-
налист «Коммуны».

- Максим, как вы стали 
сценаристом? 

- Я с детства фанат кино. 
Знаете, комната, завешенная 
постерами фильмов, на полках 
сотни VHS-кассет. Я всегда хо-
тел снимать кино, придумывал 
сюжеты, представлял, как бы 
это смотрелось на большом 
экране, записывал некоторые 
истории. В 2002 году стал со-
трудничать со студией «Мель-
ница». Просто нашел их сайт и 
предложил идею мультфильма 
«Алёша Попович и Тугарин 
Змей». Мне перезвонили, ска-
зали: «Несите сценарий, идея 
хорошая». Сценария к тому 
времени не было, поэтому 
пришлось писать его за одну 
ночь. «Мельница» как раз 
искала новый проект, так что 
это отчасти удачное стечение 
обстоятельств. Кстати, «Алё-
ша Попович» - рекордсмен по 
срокам. С момента появления 
идеи до момента выхода в 
кинотеатрах прошло от силы 
полтора года. В Америке на 
такие проекты уходит много 
лет. Но при этом мы стараемся 
по качеству мировым произ-
водителям не уступать. Ведь 
наши мультфильмы выходят 
на тех же экранах, что и работы 
студий Disney, Pixar. Обидно 
было бы слышать потом: «Что 

вы хотели, это же русский 
фильм».

- Что на премьере чувство-
вали? 

- Я опоздал на свою первую 
премьеру. «Алёшу Поповича» 
показывали в Питере, в кино-
театре «Аврора». Мы с братом 
попали в чудовищную пробку. 
Пришлось выйти из такси 
и пройти пару километров 
пешком. Когда добрались до 
кинотеатра, фильм уже шел, 
так что часть аплодисментов 
мы пропустили. Когда впер-
вые смотришь свою работу 
на большом экране, испыты-
ваешь удивление. Вспомина-
ешь текст, который писал у 
себя в спальне на ноутбук и 
вот эти персонажи говорят, 
двигаются, зрители смеются, 
хлопают. Странное ощущение, 
незабываемое, и такого больше 
не будет. Ведь дебют бывает 
только один раз.

- С братом Вадимом с само-
го начала работаете вместе?

- Брат старше меня на де-
сять лет. Взрослый, серьёзный 
(смеётся). И так получилось, 
что я его затащил в кино. По-
мочь дописать сценарий, ведь 
Вадиму самому нравится что-
то придумывать. Постепенно 
это стало основной работой. 
Когда над проектом вместе 

работаем, то уже не разделяем, 
кто сценарист, кто режиссёр. 
Когда спрашивают, как в ти-
трах написать, говорим: «Пи-
шите как-нибудь». В работе 
над сценарием споров у нас с 
ним почти не бывает. Общее 
чувство юмора, да и братская 
связь, наверное. Наш пиар-
директор присылала нам во-
просы к пресс-релизу, когда 
Вадим в Москве был, а я здесь, 
и смеялась потом, что мы от-
шутились одинаково. 

- И режиссурой занимае-
тесь вдвоём?

- Для студии всегда удобнее, 
когда один режиссёр. Худож-
ники тогда знают, к кому по-
дойти, что спросить. А если два 
режиссёра или целая творче-
ская группа, то идут бесконеч-
ные вопросы из серии: «Вот 
тот сказал делать так, а этот 
пришёл, сказал делать так». 
Мы на своем художественно-
творческом уровне понимаем, 
что это одно и тоже, но для 
производства – два лишних 
месяца работы. Поэтому с бра-
том советуемся, но в студии я 
сейчас один.

- И вы там почти постоянно 
присутствуете? 

- Да, чтобы всё получалось 
так, как хочется. Несложно, 
конечно, дать задание, уехать 
на месяц, а потом приехать и 
сказать: «Ну что ж вы такие 
криворукие?» Это только в 
голове всё понятно и есте-
ственно. Если бы я давал за-
дание, скажем, брату, он бы 
меня понял. Ну, и те друзья, с 
которыми давно вместе. А так 
лучше каждый день смотреть, 
что получается у художников. 
Поэтому пять дней в неделю я 
здесь, в Воронеже. Коллектив 
на «Inlay Animation» хороший. 
Не надо долго объяснять, что 
делать. Просто рассказываешь 
им, как ты хочешь видеть это на 
экране, что должен почувство-
вать зритель. Опыт у них уже 
есть. Мультфильм «Последний 
человек из Атлантиды» скоро в 
прокат выйдет. Режиссёр этого 
мультика Владлен Барбэ с 
самого начала работает с нами 
над «Снежной королевой» и 
как сценарист, и как режиссёр.  
У него большой опыт, и он 
хорошо знает студию.

- Вы воронежскую студию 
выбрали именно потому, что 
её первая работа понрави-
лась? 

- Да, они показали свои ма-
териалы, оказалось - очень хо-
рошее качество и анимации, и 
картинки. Не страшно отдавать 
им свой сценарий. Ведь часто 
бывает, пишешь историю, она 
тебе нравится, ты продаёшь её 
какой-то студии, а результат… 
И становится обидно, потому 
что мечтал о четырёх «Оска-
рах», а теперь думаешь: хоть 
бы в титрах не написали. Дело 

не в кривых руках, конечно. 
Просто как у нас бывает: то 
финансирование останови-
лось, то режиссёр ушёл. Здесь, 
в Воронеже, приятно рабо-
тать. «Inlay Animation» – это 
студия таких хороших «ма-
ньяков». С утра приходишь, 
они уже сидят, рисуют, кто-то 
и с семи часов. Вечером рано 
уйти стыдно. Досидишь до 
восьми, смотришь, полстудии 
на месте, что-то доделывают, 
дорисовывают. Проходишь по 
отделам, у кого-то на рабочем 
столе картинки из «Снежной 
королевы» стоят, кто-то постер 
сам нарисовал, распечатал. На 
внутреннюю почту постоянно 
какие-то приколы приходят, 
отдельные истории про героев, 
не вошедшие в фильм. Очень 
живой, творческий процесс. И 
результат пока удовлетворяет. 
Первый ролик показывали и на 
Каннском кинорынке, и в Сочи 
на Кинотавре, и везде получи-
ли очень хорошие отзывы. 

- Какие жанры вы предпо-
читаете?

- В разных жанрах работать 
люблю, но в комедии немно-
го интереснее. Её сложнее 
снимать. Заставить зрителя 
плакать не так уж и трудно. А 
вот чтобы рассмешить – уже 
недостаточно показать, как 
кто-то упал. Всегда приходит-
ся придумывать что-то новое. 
«Снежная королева» - хорошая 
семейная сказка, большая, 
интересная. А следующий 
проект будет стёбный, комедия 
чистой воды с кучей странных 
персонажей. 

- А как персонажи созда-
ются? На основе реальных 
образов?

- Прототипы всегда есть. 
К примеру, моя сестра Лена 
часто повторяет фразу: «Не 
смешите мои тапочки». Честно 
говоря, эта фраза мне казалась 
довольно нелепой, потому я 
решил присвоить её коню из 
«Алёши Поповича», немного 
модифицировав – «Не смеши-
те мои подковы!». К счастью, 
сестра на премьере мультфиль-
ма над этим посмеялась, а не 
обиделась. Вообще, создание 
персонажа – очень тонкий и 
сложный процесс, в котором 
принимает участие большое 
количество людей. Между 
возникновением персонажа в 
сценарии и моментом создания 
его внешнего облика - поиски, 
обсуждения, споры… 

- Близкие не обижаются, 
что вы дома редко бываете? 

- Обижаются, конечно, но 
они привыкли, что я всё время 
в разъездах. Сейчас в Вороне-
же, в пятницу – в Москве, по-
том – в Киеве. Я же киевлянин. 
А родился в Днепропетровске. 
Мне Воронеж очень Днепропе-
тровск напоминает. Кому-то 
кажется интересным всё время 
путешествовать, но когда 365 
дней в году в дороге, очень от 
этого устаёшь. Бывает, выда-
ется свободная неделя, когда 
только пара встреч в Москве 
назначена, и есть время куда-
то ещё поехать. Но хочется 
остановиться и просто по-
спать, погулять по московским 
улочкам. 

…Кофе допит, сигарета до-
курена. Максим прощается и 
спешит вернуться на студию. 
Премьера «Снежной коро-
левы» не за горами, а работы 
впереди ещё много. 

Беседовала Ольга ИЕВЛЕВА. 

«Не смешите мои подковы!» 
Встреча для вас | Сценарист и режиссёр-аниматор Максим Свешников рассказал «Коммуне», как рождается мультфильм
«Алёша Попович и Тугарин Змей», «Добрыня Никитич и 
Змей Горыныч» , «Илья Муромец и Соловей-разбойник» 
- эти мультфильмы собрали в российском прокате 17 
миллионов долларов. Героев анимационной трилогии 
цитирует вся страна. Автор «богатырских» сценариев 
Максим Свешников трудится сейчас в воронежской 
студии «Inlay Animation» над новым проектом – мульт-
фильмом «Снежная королева». Причём не только как 
сценарист, но и как режиссёр. С ним мы и беседуем. 

Максим Свешников.

Яна КОПЫЛОВА

Фото Михаила Вязового

Это пёстрое многообра-
зие – ни что иное, как плоды 
чьих-то творческих усилий. А 
к творчеству каждый приходит 
по-своему. Наталья Моисеева 
всегда любила делать что-то 
своими руками, но способности 
её проявились, когда не на шут-
ку затосковала после переезда 
из родного Волгограда. Теперь 
она занимается изделиями из 
бисера. Удивительно, но, ока-
зывается, плетение из бисера 
привлекает не только женщин: 
в выставке принял участие 
Дмитрий Башкиров, солист 
Воронежского театра оперы и 
балета. Но по мнению Натальи 
Моисеевой, удивляться тут со-
вершенно нечему: 

- Если мужчина шьёт платье, 
то он - кутюрье. Если мужчина 
– повар, то он обязательно шеф. 
И так во всём.

Все мастера здесь очень 
дружелюбны к посетителям. 
Охотно обсуждают свои тво-
рения, могут сделать скидку на 
приобретение сувенира и даже 
разрешают всё потрогать рука-
ми. Та же Наталья Моисеева 
ничуть не возражает против 
того, чтобы каждую из её поде-
лок хорошенько рассмотрели и 
повертели в руках. 

Елена Андрус тут на особом 
счету. Ведь она делает иконы из 
бисера, а для этого недостаточно 
только одного собственного 
желания. Нужны и способ-
ности. Нужно и ещё что-то, о 
чём трудно судить со стороны. 
Прадед Елены был иконопис-
цем. Началось всё с увиденной 
в Оптиной пустыни иконы, 
инкрустированной жемчугом и 
драгоценными камнями. Около 
пяти лет назад Елена попросила 
благословения у православного 
священника и принялась за 
работу. 

- Это тяжкий труд, – со-
общает Елена. – Если нет под-
ходящего душевного настроя, 
не стоит садиться за икону. Не 
получится.  

И Светлана Богомолова – 
мастерица на все руки. А ещё от-
менная хозяюшка. В частности, 
печёт пряники по старинному 
русскому рецепту. Конечно, как 
у любой хозяйки, у Светланы 
есть своё ноу-хау. Изделия из 
теста - её конёк. В частности, 
забавные и совсем несъедоб-
ные «мукосольки»: милые су-
венирные куколки в образе 
пышнотелых «русских венер» 
- розовощёких крестьянок. В 
пряничном деле весь секрет, 
конечно, не только в тесте. Сна-
чала Светлана делает трафарет 
на бумаге, с помощью которого 
и получается пряничная форма. 
Есть и кролики, и масленичные 
жаворонки, и свадебные «пе-
ленашки» - прянички в форме 
новорожденного дитяти. 

Вот уже 12 лет Ирина Шаль-
ме валяет из шерсти, и это её 
единственный заработок. Она 
делает банные шапки, жилеты, 
домашние уютные валенки. 

- Шерсть – особый материал, 
она как вторая кожа, – считает 
Ирина. 

Представлены на выставке 
и куклы ручной работы. Сре-
ди кукольников – дизайнер 
Николай Павлов. Он делает и 
портретных кукол, и плюшевых 
мишек. Все его персонажи вы-
глядят совершенно как живые, 
каждый со своим характером и 
настроением. 

- Главное не бояться, – рас-
крывает свой секрет Николай. 

И, действительно, взрослым 
стоит поучиться у детей их непо-
средственности и искренности в 
достижении своей творческой 
задачи. Именно в детство, по 
мнению Николая, уходит свои-
ми корнями его увлечение:

- Когда мне было шесть лет, 
папа забрал все мои игрушки. 
Решил, что я уже большой. 

Тогда-то, наверное, и воз-
никло в нём желание создавать 
игрушки самому. 

Несомненно, не только дети, 
но и взрослые нуждаются в 
положительных эмоциях. При-
обретая вещицу ручной работы, 
вы забираете и частичку тепла, 
вложенного в неё автором.

Сказка из 
теста и бисера
Вернисаж | В выставочном зале на улице 
Кирова к 425-летию Воронежа проходит 
выставка декоративно-прикладного искусства

Куклы работы мастера Людмилы Дыхановой.

Эти украшения изготовила мастер Ольга Усачёва.

Но как говорится, беда 
не ходит в одиночку, и на 
следующий день в Тишанке 
запылали другие надворные 
постройки. Опять же из-за 
чьей-то халатности. И снова 
на улице Первомайской. И 
снова первыми заметили беду 
на пожарно-химической стан-
ции. И сразу же поспешили 
на помощь – на сей раз уже 
на двух автомобилях ЗИЛ-
131 и ЗИЛ-157. Схватка с 
огнём, которую вели Николай 
Трунаев, Николай Трифонов, 
Юрий Михеев, Пётр Власов, 
Валентин Потороакэ, выда-
лась гораздо более жёсткой, 
чем накануне, но жилые дома 
удалось отстоять. И даже ког-
да приехали машины МЧС, 
лесные пожарные не оставили 
своего места, а на одном из ав-
томобилей начали подвозить 
воду для довершения общей 
работы.

Теперь, слава Богу, всё по-
зади.

- Вообще-то наша Тишанка 
очень красива, - рассказал гла-
ва администрации Тишанско-
го сельского поселения Павел 
Чибисов.  – Сами видите: 
село, уходящее в лес, или лес, 
входящий в село. Но в сухую 
летнюю пору эта поистине 
поэтическая красота может 
обернуться и другой своей 
стороной. На наше счастье, 
рядом с нами работают специ-
алисты пожарно-химической 
станции Аннинского лесни-
чества. Они не только про-
фессионально охраняют лес 
от пожаров, но и, как видим, в 
трудную минуту приходят на 
помощь селянам. За это им от 
всех наших жителей – низкий 
поклон!

- В целом нынешний год в 
лесах области складывается 
гораздо благоприятнее, неже-
ли прошлый, - добавляет руко-
водитель Управления лесного 
хозяйства Воронежской об-
ласти Николай Самойлов. – И 
тут дело не только в погоде, в 
иногда перепадающих дождях, 
но и в возросшей, благодаря 
поддержке областного прави-
тельства, технической осна-
щённости тех, кто защищает 
лес от огня. Растёт и профес-
сионализм, мастерство наших 
собственных противопожар-
ных сил. Случай в Тишанке 
– тому яркое подтверждение. 
При этом мы вовсе не пытаем-
ся перетянуть на себя одеяло 
благодарностей и тёплых слов. 
Мы вместе, сообща с МЧС, 
делаем одно дело. Дело очень 
важное и очень трудное. И 
святое. И будем сообща делать 
его и впредь.

Быстрее 
ветра, 
сильнее 
огня
Начало  |  Страница 1 

В Псков –
за ремеслом 

Специалисты област-
ного Центра народно-
го творчества приняли 
участие во всероссий-
ской стажировке мето-
дистов по декоративно-
прикладному искусству 
Домов ремёсел и семи-
наре по вопросам фор-
мирования каталога объ-
ектов нематериального 
культурного наследия 
народов России. 

Н а  с т а ж и р о в к у  в 
Псков съехались специа-
листы из двадцати регио-
нов нашей страны. Гости 
ознакомились с формами 
работы  псковского Дома 
народного творчества. 
Она направлена прежде 
всего на сохранение и 
развитие традиционных 
художественных про-
мыслов и ремесел через 
погружение в историко-
культурную среду псков-
ского края. В рамках 
семинара был организо-
ван «круглый стол», на 
котором участники об-
менялись региональным 
опытом и скоординиро-
вали планы совместной 
работы на 2012-2016 
годы. 

Василий ЧЕРНОУСОВ.

ЛЮБИМЫЙ ГОРОДЛЮБИМЫЙ ГОРОД
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

Ответы на кроссворд (12 августа)
По горизонтали: 1. Мигалка. 6. Запру-

да. 10. Вобла. 11. Транзит. 12. Вареник. 13. 
Олеся. 14. Ледоруб. 15. Запятки. 16. Артек. 
17. Кряхтун. 21. Атланта. 25. Шоу. 27. Стаме-
ска. 28. Франклин. 29. Ржа. 31. Протест. 35. 
Утятник. 39. Обруч. 40. Росчерк. 41. Автогол. 
42. Клаус. 43. Лепнина. 44. Темница. 45. 
Трико. 46. Ниагара. 47. Конфета.

По вертикали: 1. Мотылек. 2. Гвардия. 
3. Лазарет. 4. Автобан. 5. Общество. 6. За-
вязка. 7. Перепел. 8. Уинстон. 9. Арктика. 
18. Ритор. 19. Хомут. 20. Уксус. 22. Тракт. 
23. Аскет. 24. Таити. 25. Шар. 26. Уфа. 
30. Журчание. 31. Поролон. 32. Обсыпка. 
33. Ежевика. 34. Токката. 35. Участок. 36. 
Яхтсмен. 37. Неглиже. 38. Колбаса.

Ответы на сканворд (16 августа)
По горизонтали: Диккенс. Опора. 

Шлюз. Агитатор. Гимн. Двор. Ампер. 
Бернес. Эверест. Ангел. Дож. Контора. 
Лен. Ярмо. Ревень. Трата. Затвор. Сила. 
Омоним. Боярский. Нота. 

По вертикали: Ломбард. Ледоруб. 
Хобби. Обедня. Тореро. Чашка. Режим. 
Транс. Отклик. Дзюдо. Метка. Рапс. Раз-
бой. Анкета. Грунт. Ватсон. Горе. Вино. 
Мохер. Неолит. Сюткин. Ларь. Рама.

высококвалифицированные аттестованные 

электросварщики 
на полуавтоматических машинах для сварки деталей 

трубопроводов с последующим рентгеновским контролем.
оплата – 3 тысячи рублей в день 

при условии выполнения норм и отсутствия брака.
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обращаться в отдел кадров по адресу: г.лиски, ул.Монтажников, 1, 
тел.: 8 (47391) 3-51-57, 3-12-07

«Зао «лискимонтажконструкция» (г.лиски) требуются

оКазываеТ услуги по уборке урожая 
подсолнечника, сахарной свёклы;
реализуеТ ограниченное количество районированных 
(субсидируемых) семян «Элита» пшеницы озимой сорта 
«Алая Заря»;
семена ячменя ярового I репродукции сорта «Аннабель».

Контактный тел. 8-960-139-23-67, тел./ф. 8 (47371) 41-5-22, 42-0-90.

Кфх иП Князев а.в. 
хохольского района

реклама

ПрОдаю семена 
озимой пшеницы сорта «Ермак», 
ячменя пивоваренного «Скарлетт», «Вакула» - 1-я репродукция. 

Тел.
8-910-746-88-95.

реклама

реклама

поздравительная открыткаОставили яркий след

В 1967 году его сменил из-
вестный партийный и обще-
ственный деятель области 
Александр Чубров. Он ответ-
ственно относился к делам и 
сказанным словам. Руководил 
федерацией 15 лет.  И сделал 
для шахматистов так много, 
как никто другой.

Он был сильным шахма-
тистом-перворазрядником. 
Стремился вникать в органи-
зационные вопросы и решать 
проблемы. При его самой не-
посредственной поддержке 28 
февраля 1971 года открылся 
Воронежский областной шах-
матный клуб, отмечающий в 
этом году своё 40-летие. А через 
восемь лет была открыта город-
ская шахматная школа №13.

Именно в этот пятнадца-
тилетний период шахматисты 

добивались самых ярких успе-
хов. А Воронежская область 
как шахматная была известна 
на всю страну.

Руководить федерацией в 
перестроечные годы пришлось 
Виктору Вдовухину (1943-
1999). Всё вокруг менялось, 
происходило реформирование 
и в спорте. Но, тем не менее, 
работа федерации была ста-
бильной, и она уверенно шла 
вперёд.  В эти годы   очень 
неплохо развивалась массо-
вая шахматная работа в Во-
ронеже.

Чуть больше десяти лет, с 
начала 1990 годов и по 2003 
год, федерацией руководил 
большой хозяйственник, ге-
неральный директор «Воро-
нежсвязьинформ» Александр 
Стреха (1934-2004). Он сумел 
удержать шахматный клуб.  
В то время они закрывались 
повсеместно, по всей стране. 
И федерация, являясь обще-
ственной организацией, изы-
скивала тогда возможности 
выделять средства на зарплату 
работникам клуба.

Было проведено немало 
больших соревнований, за-
метно активизировалась шах-
матная работа на селе. А в 
Воронеже в 1997 году прошёл 
Международный шахматный 
турнир памяти Владимира 
Загоровского. На его откры-
тии почетными гостями были 
многократный чемпион мира 
Анатолий Карпов и глава ад-
министрации области Иван 
Шабанов.

И когда встал вопрос о про-
ведении в Воронеже областно-
го турнира по молниеносной 

игре памяти этих руководи-
телей  федерации, то он был 
поддержан многими. 

В турнире приняли участие 
шахматисты из Воронежа, 
Нововоронежа, Каменского, 
Нижнедевицкого, Бобровско-
го, Верхнехавского и других 
районов области. Первое ме-
сто занял кандидат в мастера 
спорта, воронежец Андрей 
Михайленко, второе – канди-
дат в мастера спорта Андрей 
Скрыльников (Семилукский 
район), третье – Анатолий 
Ковалев (Эртильский район). 
Они награждены дипломами, 
медалями и призами. Спец-
награды  вручены Леониду 
Губанову (Таловский район) и 
Николаю Улезько (Петропав-
ловский район).

Соревнование проводилось 
в рамках программы «Культура 
общества – основа нравствен-
ной политики государства» 
(сопредседатель программы 
– депутат областной думы 
Николай Гапоненко).

Следующая позиция взята 
из партии, сыгранной 35 лет 
назад. Чёрными фигурами 
играл известный мастер спорта  
СССР, международный мастер 
в игре по переписке Николай 
Копылов (1919-1995гг.). По-
следние несколько десятиле-
тий жизни он связал себя с Во-
ронежем, будучи кандидатом 
технических наук, преподавал 
в технологическом институте, 
ныне – университете. Пере-
ехал Николай Георгиевич из 
Ленинграда, где был чемпио-
ном города по шахматам. Яв-
лялся шахматным теоретиком. 
Его работы ценились весьма 

высоко. В чемпионате СССР 
1951 года выиграл у Пауля 
Кереса, Тиграна Петросяна, 
Михаила Ботвинника, Игоря 
Бондаревского и не только. 
Умер Николай Георгиевич в 
мае 1995 года за шахматной 
доской в Кольцовском сквере, 
играя в турнире в честь 50-
летия Победы над фашистской 
Германией.

Белые: Юрий Селявкин.
Чёрные: Николай Копы-

лов.
Чемпионат области среди 

мужчин, 1976 год.
Ход белых.
За последние несколько 

часов чёрные поменяли прак-
тически все фигуры, и вышли 
в эндшпиль, где рассчитыва-
ли усилить своё положение. 
Но этого не произошло. По-
следовало: 1. g4 (разбивая 
пешечную структуру), fg2. hg 
g5 (чёрные фиксируют пра-
вильную расстановку своей 
пешки при белопольном слоне 
у белых). 3. Кре3 Кd6 4. f4  h6 5. 
Се2 Крg7 6. Крf3 Крf6 7. Крe3 
Kpd7 и через несколько ходов 
противники согласились на 
ничью.

Юрий селЯвКин,
почётный президент РОО 
«Шахматная федерация 
Воронежской области»

Шахматы
Они были совершенно разные и по возрасту, и по 
характеру. Но волею судьбы поклонники игры до-
верили им возглавить региональную общественную 
организацию «Шахматная федерация Воронежской 
области», которой в нынешнем году исполнилось 46 
лет. Имя Владимира Загоровского (1925-1994) для 
воронежских шахмат - знаковое. Он был чемпионом 
мира в игре по переписке, мастером спорта СССР, 
известным историком-краеведом. В 1965 году его 
избрали первым руководителем федерации.

Сегодня руководитель Управления Россельхознадзора 
по Воронежской и Волгоградской областям 

иван Дубовской 
отмечает день рождения

Уважаемый Иван Антонович! 
Примите наши искренние поздравления и наилучшие пожелания в 

день Вашего рождения! 
Сегодня мы чествуем Вас, человека слова и дела, специалиста-

профессионала, которому присущи честное и добросовестное отношение 
к выполнению своего служебного долга. Трудно переоценить важность и 
необходимость той работы, которую Вы ежедневно выполняете. Компе-
тентность, самоотверженность, Ваши организаторские способности во 
многом способствуют успешной деятельности Управления. Вы – талант-
ливый руководитель, имеющий большой жизненный опыт в сочетании 
с неиссякаемой энергией и поразительной работоспособностью. Вы-
сокий профессионализм, принципиальность, требовательность к себе 
и подчиненным позволяют решать самые сложные задачи, направленные на стабильную работу и 
дальнейшее развитие Управления.

Спасибо Вам за преданность делу, мудрость и умелое руководство!
Искренне желаем Вам, уважаемый Иван Антонович, доброго здоровья, счастья, благополучия, мира, 

добра, дальнейших успехов в Вашем нелегком труде на благополучие эпизоотической ситуации и 
фитосанитарного состояния территории Воронежской и Волгоградской областей. 

Коллектив Управления Россельхознадзора  
по Воронежской и Волгоградской областям.

Совет директоров ОАО «Спецстроймеханизация» извещает Вас о том, что 19 сен-
тября 2011 года в 14 часов 00 минут по местному времени по адресу: г. Воронеж,  
ул. Дорожная, дом 6, состоится внеочередное Общее собрание акционеров ОАО 
«Спецстроймеханизация» в форме собрания (совместного присутствия).

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие во внеочередном Общем 
собрании акционеров ОАО «Спецстроймеханизация» –02 сентября 2011 года.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. внесение изменений в Устав общества.
2. Согласование перечня изменений в Устав общества.
3. Утверждение изменений в Устав общества.

Регистрация участников  производится по адресу: г. Воронеж, ул. Дорожная, дом 6.
Начало регистрации участников собрания: 19 сентября 2011 года в 13 часов 00 

минут.
При регистрации  необходимо иметь при себе:
документ, удостоверяющий личность (паспорт);
для представителя акционера – доверенность на право участия в собрании акционе-

ров и (или) документы, подтверждающие его право действовать от имени акционера 
без доверенности.

Акционеры могут принять участие во внеочередном Общем собрании акционеров и 
проголосовать по вопросам повестки дня досрочно путем направления заполненных 
бюллетеней по почте, либо путем личной сдачи заполненных бюллетеней.

Адрес для направления заполненных бюллетеней: 394038, г. Воронеж, ул. До-
рожная, д. 6.

Адрес для сдачи заполненных бюллетеней: 394038, г. Воронеж, ул. Дорожная,  
д. 6.

Бюллетени акционеров – физических лиц должны быть подписаны лично.
С информацией (материалами), предоставляемой при подготовке к проведению 

внеочередного Общего собрания акционеров Общества, можно ознакомиться в период 
с 18 августа 2011 г. по 19 сентября 2011 г. включительно с 10 часов 00 минут до 16 
часов 00 минут по рабочим дням по адресу: 394038, г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 6.

телефон для справок: (473) 263-95-63.

совет директоров оао «спецстроймеханизация».

открытое акционерное общество 
«спецстроймеханизация» 

Российская Федерация, г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 6

сООбщение О ПрОведении 
внеОчереднОгО ОбщегО сОбрания 

акциОнерОв 
ОаО «сПецстрОймеханизация»

ПРОИСШЕСТВИЯ

Двойное убийство
Уголовное дело по признакам преступления, предусмотренного  

п. «а» ч.2 ст.105 УК РФ (убийство двух лиц), возбуждено в Воронеже по 
факту убийства начальника Воронежского института государственной 
противопожарной службы МЧС России Юрия Иншакова и его бывшего 
заместителя Дмитрия Аралова, сообщает Следственное управление СК 
РФ по Воронежской области. 

Тело Юрия Иншакова обнаружено случайным прохожим утром 17 авгу-
ста на территории гаражного кооператива «Титан» в Коминтерновском райо-
не Воронежа. Кроме того, в гараже в бессознательном состоянии находился 
бывший заместитель начальника института Дмитрий Аралов, который 
впоследствии скончался в больнице. На телах обоих имелись огнестрельные 
ранения. В ходе осмотра места происшествия обнаружено ружье.

По уголовному делу проводятся необходимые следственные действия 
и оперативно-разыскные мероприятия, направленные на установление 
всех обстоятельств совершенного преступления. Расследование уголов-
ного дела продолжается.

Утонул трёхлетний ребёнок
В Аннинском районе утонул трёхлетний ребёнок. Трагедия произошла 

в минувший понедельник. Как считают следственные органы, мальчик 
остался без присмотра родителей и решил воспользоваться своей свобо-
дой. Малыш самостоятельно ушёл на реку Битюг, протекаюшую возле 
их дома. Дорогу к реке он знал, так как не раз гулял с родителями до 
пляжа и обратно. Сейчас устанавливаются все факты происшествия. 
Всего же в Воронежской области с начала купального сезона на воде 
погибли 42 человека.

Татьяна ПЕТРЕНКО, Валерий СЕВЕРНЫЙ.

воПрос «Коммуны»?

КонКурс  «Жизнь в удовольствие!»    
Мы продолжаем знакомить читателей с отрывками из писем, которые в боль-

шом количестве поступают в редакцию с пометкой «Жизнь в удовольствие».
В.Н.Шитова из села Новогольелань Грибановского района считает, что 

главное всегда и во всем то, что с нами происходит. Нужно научиться нахо-
дить что-нибудь положительное, оптимистическое, радоваться каждому дню, 
и тогда жизнь будет в удовольствие. Мы были приятно удивлены, получив 
от Валентины Шитовой стихотворное послание, отрывок из которого пред-
ставляем вашему вниманию:

реклама

Дорогие читатели, наш конкурс продол-
жится до 31августа. Мы будем рады, если 
вы примете в нем участие и напишете нам, 
что значит для вас жизнь в удовольствие. 
Ждем ваши письма по адресу: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а, 
редакция газеты «Коммуна», для Елены Гудковой.

Мы в детстве повзрослеть спешим
И наше время подгоняем,
По жизни весело бежим
И многого не замечаем.
Дурманят разум нам мечты:
«Вот-вот и главное начнётся».
Но из-за этой суеты
Все в давнем прошлом остаётся. 
И начинаем вспоминать 
Свои проблемы и ошибки,

Но день вчерашний не догнать,
Все в прошлом: слёзы и улыбки.
Поэтому, когда проснёшься,
Благодари за это Бога.
Навстречу солнцу улыбнешься – 
И день светлей, прямей дорога.
Нам жизнь дарована в подарок
И этим надо дорожить.
Дороже всяких иномарок – 
Простое слово - слово жить!

Были ли вы свидетелем ДТП?

По горизонтали: 3. Спорт-
смен, укрощающий козлов и 
коней. 9. «Хобот» у чайни-
ка. 10. «Париж-Дакар» как 
спортивное состязание. 11. 
Воркующая пташка. 12. Свой 
для блатного. 14. Сколько ни 
говори это слово, во рту слад-
ко не станет. 15. Ответвление 
от основной горной цепи. 17. 
Поставщик «запчастей» для 
другого человека. 20. Первый 
конкурс русских красавиц 
был проведен именно в этой 
столице. 23. Дистрофик по 
состоянию сил. 25. Щербина 
на теле от ветрянки. 26. Ма-
стер кожаного мяча. 27. Поле, 
ощупываемое экстрасенсом. 
28. Какой стране принадлежит 
остров Пасхи? 29. Участник 
беспорядков, сопровождаемых 
мародерством. 31. Родос в пе-
реводе с греческого - «остров 
роз», а какое имя переводится 
с греческого как просто - «ро-
зовый»? 32. На него встает 
рыцарь, клянясь даме в любви. 
33. Газ, впервые открытый на 
Солнце, чем и обусловлено 
его имя. 36. Именно такое имя 
носил некий мистер Пирс, в 
честь которого 16 мая 1929 
года в Техасе была учреждена 
новая премия. 37. Придание 
заготовке формы ударами 
молота. 40. Милицейская игра 
в «горячо-холодно». 42. Там 
проводят юность в сапогах. 
43. Разговорчивый малыш. 
44. Какая часть тела может 
получиться, если у походного 
сосуда убрать первую букву? 
45. Визитная карточка ателье. 
46. Что разводит плачущий 
человек?

По вертикали: 1. Какая 
погода способна «бегать» по 

коже? 2. Фильм Стивена Со-
денберга «Секс, ложь и ...». 
4. «Мутант» среди атомов. 5. 
Оценка, гарантирующая пере-
сдачу (студ.). 6. Представитель 
древнейшей профессии: спит 
за деньги. 7. Место удачно-
го приобретения самовара 
Мухой-Цокотухой. 8. Ветвь 
этого дерева доверили голубю 
мира. 13. «Главное оружие» 
налоговой инспекции. 14. Что 
вставляют в мольберт? 16. Не-
мецкий сэндвич. 17. Студент, 
выполняющий выпускную 
работу. 18. Как раньше называ-
ли построение парусных судов 
«четырехугольником»? 19. Что 
такое Гран-при? 21. Оркестро-
вый «маховик». 22. Мужской 

певческий голос. 24. Каким 
украшением можно измерять 
количество электричества? 
25. Ему Винни-Пух подарил 
горшочек. 29. Естественное 
состояние пытливого ума. 30. 
Хлебобулочный панцирь. 33. 
Мумифицированный хлеб. 
34. Кисломолочный продукт 
из молока с витаминами и 
фруктовыми добавками. 35. 
Совокупность действий в со-
ответствии с традициями. 36. 
«Город воды» в Японии. 38. 
Какой газ замыкает третий 
период таблицы Менделеева? 
39. Птица «ухарь» и «хохо-
тун». 41. Кто виноват в том, 
что Робинзон оказался на 
необитаемом острове?
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ПРОДАёМ 
молоковоз 
ГАЗ 3309, новый, без пробега,  

2010г.в., V = 4,2 м3,  
дизельный двигатель 

Д245.7ЕЗ, 820000 руб. –  
на момент публикации. 
Тел. 8-9066801346. р

е
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реализует 

семена 
озимой пшеницы 

«Московская-39-элита», 
«Московская-56-элита», 

«Самурай – I репродукция». 

тел. 8-903-656-80-66.

кФХ «Чернозем» 
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Елена СЕргЕЕва, домохозяйка:
- Примерно два года назад я стояла на 

«зебре» у кафе. Сначала послышался удар. 
Подняв глаза, увидела, что иномарка сби-
ла очень старенького дедушку. Водитель, 
правда, не скрылся с места происшествия. 
Дальше я шла на ватных ногах. А шок у 
меня не проходил ещё недели три.

альфия Салимова, студентка 
вгаУ имени К.Д.глинки:

- Этой зимой я стояла в «пробке» в 
центре города. Погода была слякотная, 
видимо, поэтому всё и случилось. Неожи-
данно для всех авто врезалось в КАМАЗ. 
Наверное, водитель не успел затормозить. 
Удар получился сильный, посыпались в 
стороны осколки лобового стекла. Ма-
шина - всмятку. 

Кристина минаКова, промоутер в 
рекламном агентстве:

- Видела недавно. На перекрёстке Коль-
цовской и Плехановской улиц «четвёр-
ка», не успев затормозить на светофоре, 
въехала в «Форд», стоявший впереди. В 
итоге - разбитый бампер и задние фары 

у «Форда», а у «четвёрки» - помятый 
капот и разбитые передние фары. Такая 
вот история... 

андрей ТалДыКин, руководитель 
тренинговой компании:

- Недели две назад в районе остановки 
«Ул. Ильича» случился инцидент. Всё 
просто: загорелся жёлтый свет, и машина, 
ехавшая сзади, врезалась в ту, что затормо-
зила перед ней на пешеходном переходе. 
Ехали слишком быстро… 

никита Таранов, техник «нПо 
корпорация риФ»:

- Это было на днях у парка «Танаис». 
Мы с коллегами стояли у дороги в ожида-
нии, когда загорится зеленый свет. Муж-
чина перед нами начал переходить дорогу. 
И тут из-за угла вывернулась машина и 
промчалась мимо нас на огромной ско-
рости. Переходившего дорогу мужчину 
задели боковым зеркалом по руке. Он от 
неожиданности отпрянул назад и выдал 
несколько резких выражений на великом 
и могучем вслед уезжающей машине. 
Трагедии чудом не случилось.
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